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Osobní zájmena Přivlastňovací zájmena

ich mein

du dein

er sein

sie ihr

es sein

wir unserer

ihr euer

sie/Sie ihr/Ihr

- přivlastňovací zájmena se skloňují podle podstatného jména ke kterému jsou přiřazeny
- to je odlišuje od osobních zájmen

JÁ / MOJE

! mužský ženský střední množ. č.

1.pád NOM mein Hund meine Katze mein Kind meine Bücher

2.pád GEN meines Hundes meiner Katze meines Kindes meiner Bücher

3:pád DAT meinem Hund meiner Katze meinem Kind meinen Büchern

4.pád AKK meinen Hund meine Katze mein Kind meine Bücher

TY / TVOJE

! mužský ženský střední množ. č.

1.pád NOM dein Hund deine Katze dein Kind deine Bücher

2.pád GEN deines Hundes deiner Katze deines Kindes deiner Bücher

3:pád DAT deinem Hund deiner Katze deinem Kind deinen Büchern

4.pád AKK deinen Hund deine Katze dein Kind deine Bücher

- rozdíl je poze v počátečních písmenkách, kořen EIN, EINE, EINES atd. se už zachovává



Náhradníci - Das Possessivpronomen als Ersatz

Possessivartikel vs Possessivpronomen als Ersatz

Wem gehört der Hund? Das ist mein Hund. Der Hund ist meiner.
Wem gehört die Katze? Das ist meine Katze. Die ist meine.
Wem gehört das Kind? Das ist mein Kind. Das Kind ist meins.

! ich du er sie es wir ihr sie/Sie

muž meiner deiner seiner ihrer seiner unserer eurer ihrer

žena meine deine seine ihre seine unsere eure ihre

střed meins deins seins ihr(e)s seins unseres eures ihr(e)s

To je moje. Das ist meins.
Je to tvoje? Ist das deins?
Das Buch ist nicht meins, es ist deins.

Mužský Ženský Střední Mn.č.

Nominativ ein eine ein –

Genitiv eines einer eines –

Dativ einem einer einem –

Akkusativ einen eine ein –


